

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el
recomendaros que protejáis la Santa Religión
que profesamos y que es el manantial abun-
dante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero
de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos
países latinos por los Esta-
dos Unidos es larga y muy
difícil, mientras estos países
sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 18 DE AGOSTO DE 1927

Número 2633

Un americano dice haber inventado un aparato para guiar

a los aviadores a través de las nieblas Vuelve al seno de la Iglesia un sacerdote extraviado

**Muere en Filadelfia el anti-
guo magnete azucarero,
Harrison**

Filadelfia.—Alfred C. Harrison, conocido magnete azucarero retirado, falleció a la edad de 81 años.

Mr. Harrison era hermano de Charles G. Harrison, antiguo preboste de la Universidad de Pennsylvania.

Produce un Choque de trenes, dos muertos y veinticinco heridos

Río Janeiro.—En un choque de trenes ocurrido entre las estaciones Del Castilho y Terranova, hubo dos muertos y veinticinco heridos despeñándose algunos carros.

Se retracta el P. Basilio

Palencia.—Después de conferenciar largamente con el Padre Zacarías Martínez, nuevo Arzobispo de Santiago de Galicia, el célebre orador Basilio Alvarez ha hecho retractación de sus ideas volviendo al seno de la Iglesia.

Basilio Alvarez salió de esta ciudad para el antiguo Monasterio de Jesuitas de Carrión de los Condes.

Condecoración a un americano

Washington.—José M. Linares Rivas, secretario de la Embajada Española, acaba de anunciar que S. M. el Rey ha conferido la condecoración de Caballero de la Orden de Isabel la Católica al escritor americano Jorge Wharton Edwards, en reconocimiento de la obra de éste titulada "España".

Red de comunicaciones telegráficas por medio de la Fotografía

New York.—El "World" dice que dentro de un mes la Radio Corporation of America pondrá en explotación toda una red de comunicaciones inalámbricas mediante la cual podrán reproducirse fotográficamente entre Londres y New York cuantos mensajes se deseen con una rapidez diez veces mayor que con el presente sistema de puntos y rayas del Código radiotelegráfico.

El nuevo procedimiento consiste en un sistema de transmisión y recepción unilateral o "de haz", capaz de transmitir doscientos cincuenta palabras por minutos.

Orientación radio-aérea desde tierra

Washington.—El inventor Francis Jenkis anunció que ha construido un aparato para que los aviadores puedan mantener su rumbo a pesar de las nieblas u otros elementos adversos del tiempo. Dijo que el aparato utilizará las ondas hertzianas transmitidas por antenas verticales a intervalos de 25 millas a lo largo de la ruta. Explicó que las antenas verticales enviarán las ondas en una sola dirección, siendo esa ruta del aviador.

El aeroplano llevará un aparato receptor para las ondas transmitidas de ese modo y esas ondas encenderán un pequeño bombillo en el cuadro de mando.

Puesto que las ondas viajan en una dirección solamente, dice Jenkins la intensidad de la luz disminuirá hasta apagarse por completo si el aviador se desvía de la ruta.

Los foros españoles

Madrid.—El Ministro de la Gobernación ha enviado comunicaciones a los gobernantes de Asturias, Galicia y León, para que procedan a constituir las "Juntas Provinciales para su Valoración de los Foros", con objeto de hacer posible la actuación de las cajas de redención, conforme a los propósitos del gobierno. Únicamente se ha constituido una de tales cajas, de acuerdo con el Real Decreto correspondiente en Pontevedra. Los resultados alcanzados por este organismo han sido satisfactorios en tan alto grado que el gobierno ha resuelto extender la institución a todas las regiones en donde exista el mismo problema.

Una serie de aventuras para alcanzar vivos a sus padres

Nueva Orleans.—El señor y la señora George T. Burrelles, salieron en un aeroplano de Linsdate, III., para este puerto, con objeto de atender a sus padres que resultaron horriblemente quemados al hacer explosión un motor de

gasolina en un yate en que navegaban aquí.

Los Burrelles sufrieron el primer percance cerca de Lamont, III., al chocar el aero-

plano, inutilizándose; siguiendo su camino a ésta en automóvil, pero una llanta reventó y tuvieron que tomar otro aeroplano para proseguir el

Cartas a mi prima

Para Correo Nacional

Ouvrez les yeux, ma fille. (Ségault.)

Te has empeñado, querida prima, en que yo, que acabo de terminar mis estudios de medicina, te escriba una carta, no frívola, como las escritas en mi vida de estudiante, sino seria, que te acarree mucho bien, que te sea útil en las batallas de la vida, que sea como una coraza para defenderte. Procuraré complacerte.

Carta vale tanto como papel, en buena etimología; pero hay tantas hojas que no se parecen a la raíz. Cristiano es el discípulo de Cristo, otro Cristo, soldado de Cristo, incrustrado en Cristo. . . . «A una Cristina conozco, que es muy bailarina; pero, lo que es de cristiana, no goza de buena fama». Pero sigamos: Carta, cartas, cartitas, algunas veces puentes que se tienden al través de la vigilancia de las madres y de los padres; cartas, en las que se les tienden redes a las sencillas; en que campea la adulación, la lisonja, la carnalidad, las terribles tentaciones de la carne, pero vestidas con aromosas flores. . . . Cartas! ¡Cuántas se han perdido por ellas, y cuántas, desobedientes a los consejos del Confesor, a las órdenes de sus madres, a los avisos del Ángel de su Guarda, se irán al Infierno por haber recibido la primera carta. . . . El Secretario del Ministro Yuken, al abrir una carta, cayó desmayado, se vió presa de violentos vómitos: la carta contenía un perfume de agradables flores, pero veneno activísimo. . . . Una mala esposa, aprovechándose del gusto de su marido por el aroma de los

jardines, arregló su alcoba con muchas de las hijas de Flora, se escabuyó después de la cámara conyugal, para que sólo su consorte se envenenara, «con su suerte». . . . Se dice en mi Medicina Legal, que un Rey de Francia fue envenenado por sus amigos cuando el Monarca, para volver las hojas, se las humedecía con la saliva: Todas las páginas estaban impregnadas de un tósigo activísimo. . . . Los diarios nos refieren varios casos en que, al abrir una carta, se verificaba una explosión y caía fulminado en el mismo instante el que la había

recibido. Urías llevó por sí mismo su sentencia de muerte. No sobre una sola suicida, sino sobre muchas, en sus cadáveres, se han hallado las cartas en que estaba la historia de su conquista y deshonor. . . . Papel, carta; cartón. . . . «El papel aguanta cuanto le ponen»; se domina mejor la alarma del pudor, leyendo «a solas» una carta, que oyendo sus pensamientos de los labios del que pretende conquistar. . . . ¡Ay de la joven imprudente que recibe la primera carta! . . . «El primer paso es el que cuesta». . . . Sé que las zozobras de algunas esposas tienen por causa el haber escrito «a otros» papeles imprudentes. . . . No ignoro que hay gentes que trafican con todo, y compran a los criados las cartas que, más tarde, podrán comprometer a una señora, . . . No condenamos del todo la conducta de nuestros abuelos, algunos de los que preferían que sus hijas no supieran leer y escribir, para quitarles ocasión de peligro; o acusemos a los norteamericanos, que han suprimido el uso de los alcohóles, para que nadie pueda llegar al abuso. . . . Te lo confieso, primita: Yo mismo me he arrepentido más de una vez de escribir cartas, y esa misma queja sale de millares de labios. . . . «Las palabras vuelan; los escritos quedan», decía ayer; pero ahora, ni las palabras «vuelan», porque las puede pescar el taquígrafo, el grafófono, el inalámbrico. . . . Además, palabras hay que nunca se olvidan: Quién me diera a

Pasa a la cuarta página



Doloroso aniversario

Mañana tendrá lugar en la capilla del Seminario una misa de requiem en sufragio del alma de Hernán Salazar Solórzano, a quien cumplirá 8 años de fallecido en esta capital.

Al recordar este doloroso suceso que vino a cubrir de dolor a una estimable familia y a llenar de sincero pesar a las muchas amistades que poseía el extinto, no quisiéramos sino encontrar en nuevas palabras todo el consuelo que ellas puedan contener y que habrán de ser para el corazón torturado de la madre y de sus familiares, un bálsamo que venga a calmar su justo dolor.

La contribución para erigir una capilla en San Lucas

NOBLE RASGO DIGNO DE ALABANZA, es sin duda alguna la excitativa que el laborioso Sr. Ministro de Educación hace a todos los escolares de la República para que cooperen a levantar en el penal de San Lucas la Capilla con que los alumnos del Colegio Salesiano quieren honrar a la Patrona oficial de Costa Rica, NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES.

Indudablemente que es una bellísima idea que ha sido acogida con simpatía por todos los Costarricenses y desde un principio ya cuenta con adeptos en todas las capas sociales; la noble iniciativa de las Damas y Señoritas portefías de formar un Comité para secundar tan bello propósito, es sin duda muy digna de ser emulada en todas las ciudades de la República.

¡Qué bello y consolador será para todo contribuyente cuando sepa de un recluido en aquel lejano penal, que ha salido regenerado... y piense: si yo no hubiera contribuido con mi granito de

arena talvez la Capilla bajo cuyo tranquilo techo esa alma recibió la luz divina y formó el noble proyecto de regenerarse; talvez... talvez no se hubiera llevado a cabo...! Porque es indudable que un edificio se compone de muchas partículas y si cada uno de los que estamos llamados a llevarlas nos atenemos a que «*otros contribuyan más que yo*» y por ese motivo no contribuye aunque sea con un pequeño óbolo, entonces... entonces ninguna obra buena podría llevarse a feliz término.

Por el contrario; pensemos CADA UNO: «Yo debo contribuir a la medida de mis fuerzas y creer que TODOS LOS DEMAS ESTAN HACIENDO LO MISMO.»

Secundemos los nobles ejemplos de tantos que YA SABEMOS que se están esforzando por llevar a feliz término una obra tan meritoria y PATRIOTICA. Adelante!!!!

Ramón Darto Ocano

CORTE PLENA Sesión del lunes

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Manuel Antonio Badilla Navarro, Emilio Obando Chacón, Alberto Solano y Rafael Rodríguez Rojas para los empleos de escribientes provisionales de la Sala 2ª de Apelaciones y Alcaldías de los cantones de Turrialba, Barba y Naranjo, por su orden.

—Se aprobó el nombramiento del Señor Mariano Saborío Blanco para seguir haciendo las veces del portero del Juzgado Civil y del Crimen de San Ramón, en lugar del propietario, señor Carlos Saborío Blanco, a quien se prorrogó su licencia por dos meses.

—Se dispuso informar favorablemente en las solicitudes de Otoniel Hidalgo Gamboa y Abel

Delgado Fuentes, en que piden nueva liquidación de las penas que les fueron impuestas.

—Leída la petición de Rubén Vargas Ramírez en que solicita indulto y, subsidiariamente, conmutación en multa de la pena de sesenta días de arresto a que fué condenado por atentado a la autoridad, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable en cuanto al indulto y favorablemente con respecto a la conmutación.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Porfirio Góngora Umaña para conocer en la Sala 1ª de Apelaciones de las sucesiones acumuladas de Trinidad Segura y Clemente Salas, en reposición del Conjuez Lic. Luis Cruz Meza.

Homenaje en desagravio a Nuestra Señora de los Angeles, con motivo de los insultos de los Protestantes

Premiado en los Juegos Florales de 1927

Me cuentan, dulce Madre, que unos labios
Que en otro tiempo con amor ferviente
Tu nombre bendecían humildemente,
Hoy, ingratos, te infieren mil agravios...

Que el jardín de una bella inteligencia
Que cultivaba para Ti sus flores,
Destrozado se encuentra... y tus amores
Trocó ya por impía indiferencia...!!

Aquel que era el Pastor del fiel rebaño,
A quien dabas el título: "Hijo mío!"
Contra tu hijo querido, mueve impío
Hoy a la plebe con nefando engaño...

Me dicen... no quisiera repetirlo,
Que era un hijo de Ignacio de Loyola
Que olvida que por él estabas sola...!!
De la cruz a los pies por redimirlo...!!!

Que ofuscado, se ha vuelto "Protestante"
Y busca su codicia en vil tesoro,
La célica armonía que arpas de oro
Daban a su alma en época distante...!!!

De los ángeles Reina muy querida!
Quisiera con el bálsamo del llanto
Mitigar tu honda pena... tu quebranto,
Restañoando la sangre de esa herida...

Yo sé que por él pides noche y día
Perdón al buen Jesús, en el sagrario...
Yo sé que volverás hacia el santuario
Al hijo que te amó... Virgen María!!

Si el ruego puede atraer de tu clemencia
Un rayo que ilumine su alma oscura...
Por piedad, yo te pido, Virgen pura,
Que brille de ese hermano en la conciencia...!!!

En cambio; de mis labios broten flores
Para cantar tus glorias y mercedes;
Oh Reina de los Angeles! Tú puedes
Convertir negros odios en amores!!!

Que brote de mi pecho enternecido
De mis amores cristalina fuente,
Donde la sed apague dulcemente
Una Madre que tanto me ha querido...!!!

Que la miel del panal con su dulzura;
Y el aroma exquisito de las flores,
Te digan en mi nombre: que no llores...
Que por todos yo te amo, Virgen pura...!!!

Julio 8 de 1927.

MARIANO CORONADO

OREAMUNO

Agosto 16 de 1927.

Con toda solemnidad se celebró en Cipreses la fiesta patronal; desde la víspera se notó entusiasmo. A las 12 hs. hubo bombetas y alegres piezas musicales por la filarmonía de San Rafael.

A las 6 y 30 Rosario solemnemente con sermón por el R. P. Fray Remigio de Papiol; terminado el Rosario hubo juegos de pólvora y cenas.

En este año el rosario fue concurridísimo debido al tiempo que fue magnífico. Además hacía una luna que se prestaba para la festividad, cosa que en ningún año se ha visto. El 15 a las 6 hubo misa de comunión donde recibió el Pan Eucarístico un buen número de vecinos.

A las 8 y 30 hubo misa solemnemente y panegírico por un padre capuchino que cantó las Glorias de María. Su tema fue *Ternura y amor de madre*. El desarrollo de ese tema fue muy bueno.

A continuación de la misa salió la Reina de los Angeles en procesión al rededor de la plaza con un precioso angelito de guía.

A las 12 hs. dió principio el Turno general. El producto de éste no debe haber sido muy bueno debido al tiempo que fue lluvioso.

En esta fiesta fue estrenado un armonium portátil muy afinadito y un incensario obsequio del importante vecino de aquel lugar don Domingo Gómez Soto.

La parte del coro estuvo a cargo del maestro Valle de Cartago.

Vayan mis felicitaciones al señor cura y mayordomo y demás comisionados por el buen éxito de la fiesta.

Corresponsal

Santoral

Jueves 18.—Santa Elena, emperatriz, santos Floro, Lauro y Agapito, mártires y santa Clara, virgen.

SAN AGAPITO, MARTIR

Fuó San Agapito natural de la ciudad de Palestrina, no lejos de Roma. De edad de quince años opúsose al furor del emperador Aureliano, que perseguía cruelmente a los cristianos, anhelando con su precioso martirio dar ejemplo a los fieles de mayor edad. Con esta resolución se presentó al Emperador confesando ser cristiano y tener propósito de serlo hasta perder la vida. Maravillado Aureliano de tanta osadía en tan tiernos años, le mando azotar cruelísimamente, pensando aterrarle; pero como el santo joven se encendiese más en el amor de Cristo, entrególe el Emperador al presidente Antiocho, para que le hiciese sacrificar a sus dioses. Hallándole invencible en la fe de Jesucristo, le hizo atormentar con varios géneros de martirios, y echarle a las fieras, las cuales se postraron a sus pies, lamiéndole y halagándole; lo cual visto por los ministros del Emperador, le degollaron el día 18 de Agosto, año de 265.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía TIENDA BENAVIDES

De Desamparados

Ya restablecida hemos saludado a la señorita Herminia Rojas, lo que mucho celebramos, pues su enfermedad tenía muy preocupados a sus familiares y a todos sus amigos que mucho la estimamos.

Se rumora para fecha próxima, el posible compromiso matrimonial de la virtuosa Graciela Mora con el señor don Ignacio Camacho.

El domingo se celebró un lucido turno, en el distrito de San Rafael.

Por la tarde fué mayor el entusiasmo y vimos allí cooperando al buen éxito, al querido señor Cura de Aserrí, Presbítero Ramírez y que sobresalta la simpática Margarita Corrales.

El lunes celebró nuestro Párroco, una lucida Primera Comunión. Se nos dijo que eran 55 almitas que se acercaron por primera vez a la Sagrada Mesa.

El Padre Elías los agasajó amablemente todo el día, por lo que muy atentos, vivaban a Cristo Rey y al Padre Valenciano.

Corresponsal

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca lamejorable. Felpudos en baratillo.

Tienda Benavides. Heredia.

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma **TELEFONO 1084 - APARTADO 927**

Ya llegó a la **Botica Vargas** el **Bismuto DESLEAUX** y las **Pastillas PATTERSON**

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos.

Heredía, TIENDA ENAVIDES

DE INTERES

14 agosto.

De Educación Pública

Lástima dinero que se emplea en el aprendizaje de Inglés. Eso es, en cierto modo, una ayuda al Yankee insidioso en su doctrina Monroana, que no es otra cosa, que la perjudicial idea de hacer desaparecer del hemisferio como países libres a todos los de Hispano-América: no debemos jamás consentir en cambiar la bella y encantadora lengua de Cervantes que tan hermosa y justamente preconiza y exalta el pulcro escritor Antonio Gómez Restrepo en su artículo «La lengua Castellana». Ese dinero mejor lo invirtiera el Sr. Ministro Prof. don Luis Dobles Segreda en reforzar con muy buenos y prácticos profesores el estudio de nuestro propio idioma; abarcando cuanto más se pueda en la literatura, oratoria y declamación (de que mucho carecemos). Sin pretender ser nada en la materia, ¿cómo hemos de callar al haber oído en el Congreso a todo un abogado decir: «a este lugar no se *dentra*»...Solamente hemos visto en los diccionarios el verbo «entrar» y al parecido de la otra errada palabra el adverbio «dentro» cuyo reverso es «afuera o fuera»; y la palabra «ha» tercera persona del verbo «haber», cuántos no la usan «a» proposición y viceversa? Si continuáramos, no terminaríamos; y conste que nos referimos a personas pasadas por todos los grados de Escuela y después por los años de Colegios de 2ª. Enseñanza. Léanse muchos escritos de abogados y aún artículos de intelectuales y se verá.

Y así, sin saber nuestro propio, queremos saber otros idiomas! ¿qué se dijera si el gallo dejara su canto por quitarle el

suyo al yigüirro? Ahora el joven que se va a emprender estudios superiores a Alemania, Francia, Inglaterra, EE. UU. etc., bien, allí tiene que aprender el respectivo lenguaje, y eso es práctico, porque hay donde practicarlos.

Decía un gracioso e inteligente viejecito de Heredia: «si los gringos vienen aquí que ellos aprendan nuestro hablar, como si nosotros vamos a vivir allá, no hay caso, tenemos que aprender el inglés, pero no como quieren que nos freguemos con el yes, yes».

Los tipógrafos debieran saber tamaño tanto por ciento del idioma, especialmente en cuanto a verbos, que bien sabemos que el verbo es, por decirlo así, el tronco del árbol del idioma, cuyas ramas y hojas las constituyen todas las demás partes del lenguaje según su orden. Sine verbo, nihil verba sunt. Ahora quién oye a alguno o alguna estudiante practicar el inglés? No lo hacen porque muchos creen que nada han aprendido, y otros por vergüenza de que vayan a decir algo mal dicho; en tanto que el castellano no les importa si lo hablan, pronuncian o escriben mal. ¡Vaya una contradicción! Conocemos normalistas que no se sabe si hayan aprendido algo. Resumen: mucho gasto para la nación y «muchas hojas y poco tamal.»

DUJARDIN

Armonium

usado, pero en buen estado, se vende o cambia.

WILLY SATTLER

Afinador y constructor de pianos, armoniums y órganos.

50 varas al O. de la Clínica del Dr. Figueres.

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas? Pues dirijase inmediatamente a la

LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos
Librería Española de María v. de Lines

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Suscríbese al
"Correo Nacional"

Suscríbese
a este diario

Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

Hay que decir la verdad, aunque ésta sea considerada como injuria por los déspotas.
—ALVARO OBREGÓN

PROLOGO

Ha aparecido en público una hoja impresa titulada «La Revolución ante el Conflicto Religioso» por el Tte. Coronel Roberto Calvo Ramírez, la que un grupo de católicos nos apresuramos a rebatir porque consideramos que su texto fué dictado bajo la mala fe o la ignorancia.

Y nosotros, los que sabemos que el engrandecimiento de la Patria no puede depender de la labor de un grupo sectario que hace setenta años se ha enseñoreado del poder para convertirlo en inoble usura, nosotros, que hemos visto ya los amargos frutos de sangre y deshonra que el partido liberal ha dejado en medio de las discordias y perfidias de sus prohombres, nosotros, en fin, encontramos en tal hoja una serie de desatinos en los supuestos cargos de traición a la Patria, que allí se hacen al Venerable Clero Católico: y si los rebatimos es porque sabemos que van dirigidos a engañar, completando así la obra comenzada en las escuelas laicas, donde, por medio de absurdas «Historias Patrias», se extravía a la niñez, inculcándose desde entonces las falacias del liberalismo, que, como lo hemos visto, sólo «patrioterros» y no patriotas pueden producir...

Por lo demás, vemos con agrado que el enemigo puntualice sus cargos, pues de esta manera (y no será la primera vez) haremos la luz donde hasta ahora la sombra ha tratado de imponerse, y abriendo el libro de la Historia, encontraremos con cuán escrupuloso ingenio los liberales lo truncan y lo desfiguran, para mantener extraviada la conciencia popular; porque el día en que la verdadera historia sea familiar a nuestro pueblo, el culto de muchos hé-

ros gloriosos habrá de enfriarse, y sobre las tumbas hoy olvidadas de muchos patriotas escarnecidos, la gratitud nacional acudirá solícita a depositar el laurel que la maldad les negó.

LOS PUNTOS SOBRE LAS IES

Refiérese el autor primeramente a la OFENSIVA Y SERIE DE CONFLICTOS QUE CONTRA EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA PRETENDEN DESARROLLAR Y CREAR LOS ELEMENTOS REACCIONARIOS... LABOR A TODAS LUCES SUBVERSIVA Y ANTIPATRIOTICA».

Nada más absurdo, si es que nosotros somos los «ELEMENTOS REACCIONARIOS». Los católicos no hemos tomado ofensiva alguna: simplemente tratamos de defendernos de una ley que está en pugna con nuestra conciencia, de hombres libres. El teniente coronel Calvo Ramírez, siendo militar, debe saber bien la diferencia que existe entre la ofensiva y la defensiva. Tampoco pretendemos desarrollar y crear una serie de conflictos contra el gobierno de la República: Nosotros sólo pedimos la libertad religiosa, y si el gobierno persiste en violarla, es él y sólo él, quien se erige en promotor de conflictos.

Ignoramos qué clase de luces hacen aparecer nuestra labor subversiva y antipatriótica. Subversivo es lo que incita, provoca o lanza a rebelión, y nosotros, cábenos la satisfacción de decirlo, no hemos recurrido al pronunciamiento ni a la asonada para exigir lo que un gobierno sectario no tiene la facultad de quitarnos; sabemos que la causa de la libertad triunfará sin que nuestras manos se manchen de sangre, porque con nosotros está el Dios de los ejércitos: nuestra arma es la fe. Por último, hasta hoy hemos oído decir que pedir libertad de conciencia es antipatriótico, y creemos que se aplicó este concepto sin reflexión alguna. Más tarde hablaremos de los que han hecho labor antipatriótica.

Después dice que EL EJERCITO REVOLUCIONARIO SABRA ESTAR COMO SIEMPRE, A LA ALTURA DE SUS DEBERES, aseveración muy arriesgada en boca de un militar de nuestros días, puesto que ese ejército no estuvo a la altura de sus deberes en 1920, cuando se sublevó en masa contra el gobierno constituido de Carranza, secundan-

do el Plan de Agua Prieta, y se hizo cómplice de la muerte del Presidente Constitucional, de la misma manera que el antiguo ejército se manchó con la traición de Victoriano Huerta.

Está en lo justo Calvo Ramírez al decir que EN SUS FILAS NO HABRA IMBECIL QUE SE LEVANTE EN ARMAS AL GRITO DE «VIVA CRISTO REY» o «DIOS Y MI DERECHO», pero en cuanto a nosotros, que ni estamos en sus filas ni nos vamos a levantar en armas, tenemos esos lemas por divisa y por bandera, aunque se nos tache de imbéciles. Sería mucho pedir que se nos aplauda en campo enemigo.

Después el autor nos trae la noticia bastante atrasada de que ya no estamos en tiempo de Constantino, ni en la etapa de las Cruzadas que califica de terrible, ni en la Edad Media, CUANDO SE LEVABA A LOS PENSADORES Y A LOS REFORMADORES A LAS HOGUERAS DE LA INQUISICION.

Efectivamente, mucho distan nuestros tiempos de parecerse a la época en que el Cristianismo, tras de las vicisitudes de sus tres primeros siglos de persecución, surgió triunfante bajo el reinado de Constantino para cambiar la faz del mundo y sentar las bases de la sociedad moderna, y, si de comparaciones se trata, si convenimos en hallar muchos puntos de semejanza entre la conducta actual de nuestro gobierno y la de los Césares de Roma. Estos declaraban a los cristianos enemigos del Estado y los condenaban al suplicio si no inmolaban en aras de los dioses paganos, abjurando de Cristo. Hoy a los católicos se nos señala oficialmente traidores y retrógrados, la ley nos niega la libertad de conciencia, estorbándonos el culto, reduciendo y vigilando nuestros templos, clausurando nuestros establecimientos y asociaciones de beneficencia, prohibiendo la difusión y propaganda de nuestras doctrinas, como rémora para el engrandecimiento de la Patria, y se nos castiga como a criminales cuando hablamos en la prensa, cuando nos asociamos para terciar en la cosa pública y bienestar del país; y por fin, se niega a nuestros sacerdotes todo derecho a la protección y beneficio de las leyes.

Las famosas ADHESIONES que el gobierno ha arrancado con amenazas o con ofertas, de sus servidores y de distintas agrupaciones, no son sino burda copia de la con-

Servilletas papel muy variado dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia Tienda Benavides.

El último va- **Leche**
por traje:—
condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 739 - TODO BARATO

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Casa

Compro una casa contra temblores, céntrica, de nueve a doce mil colones.

Dirigirse al apartado 66.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normalistas.

Heredia Tienda Benavides.

Viene de la primera página

mí poder olvidar las enseñanzas envilecedoras que debo a mis "amigos"... Y no sólo te aconsejo que no escribas cartas, sin graves razones y después de haberlo consultado mucho con Jesús, a los de mi sexo; sino que te ruego que cuides mucho de tu correspondencia con tus mismas amigas... porque hay "amigas" y amigas; y nunca hablarán de la misma cosa las "amigas" que brincan y huyen de la Iglesia, y las amigas que son también amigas del Corazón de Jesús... Y, como premio merecido por esta carta, anda tú hoy a hacer una visita a tu Virgen de la Paz; pídele que, como médico, siempre sepa ser yo un caballero católico; que me acuerde siempre que los cuerpos son templos del Espíritu Santo; que siempre, en mi práctica, trate

de curar los cuerpos, y, en lo que pueda, las almas... Porque hay veces en que la palabra del médico puede tener más peso que la del mismo Confesor, para detener a un joven al borde del abismo, para conservar la hora de una familia, para salvar la vida de un inocente. amenazado por su misma m... ¿Sabes que me he puesto triste?... Como que en este momento, los dos estamos en presencia de la eternidad... Porque es tan sagrado el sacerdocio de nosotros los médicos!... Te bendice tu primo.

G. SUITE

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra.

Lindas bufandas.

RECORTE ESTE CUPON

Llevando este cupón recortado con la suma de **DIEZ CENTIMOS** tengo derecho a un tubito a elegir entre **Pasta Dental**

Pasta de Afeitar
ALMACEN ROBERT

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

JEFFERSON COLLEGE

Cerca de New Orleans

Uno de los mejores Institutos católicos de enseñanza de los Estados Unidos. El más apropiado para las vacaciones y para el año escolar. Cuenta con un campo de verano, con laguna a 650 metros sobre el nivel del mar, donde pasan los alumnos una magnífica época de vacaciones sin descuidar del todo su enseñanza, pues se dan dos horas de clase diarias.

Mande sus hijos al Jefferson College.

EDUCACION MENTAL—EDUCACION MORAL

Cuidado del cuerpo—Atención del alma

El curso empieza el 6 de Setiembre.

El precio por año es \$ 402.00. Los gastos de viaje de San José hasta el Colegio son \$ 99.00.

Para informes el Reverendo Dr. Ignatius Gottfried, S. M. en casa de doña Julia Reyes, 100 varas Norte del Correo, Teléf. 767.

NOTAS SOCIALES

La fiesta en el Club Sport La Libertad

Agradecemos el fino envío de la presente invitación:

Señor Director del «Correo Nacional»

El Club Sport La Libertad tiene la honra de invitar a Ud. y a su distinguida familia a la fiesta que en honor de su socio fundador don Eduardo Garnier U. se verificará el domingo próximo 21 del corriente a las 9 de la noche en los salones del Club situado 250 varas al Sur de la Botica Francesa, con el siguiente programa.

1. Orquesta Unión.
2. Palabras del señor presidente del Club ofreciendo el homenaje.
3. Condecoración con medalla de oro al señor Garnier.
4. Desfile.

LA DIRECTIVA

La fiesta de inauguración del Club Paris

Hemos sido honrados con el envío de la siguiente invitación:

«Club Paris»

Señor Cronista Social del «Correo Nacional»

El Club Paris tiene el gusto de invitar a Ud. a la fiesta de inauguración que se efectuará en honor de sus socios, en la residencia de don Lucas Fernández F. (150 varas al norte de la Librería Alsina) el 21 del presente a las 14 horas.

Nos han honrado al aceptar el cargo de recibidoras doña A-

melia E. de Fernández, doña Luisa A. de García, doña Inés H. de Guardia, doña Rosa A. de Góngora y las señoritas Doris Bolaños, Carmen Esquivel Valverde, Marta Chacón Ch., Aidee Fernández E., María Julia Clare J., Doris Guardia, María E. del Barco y Julieta Herrero.

COMITE

Alvaro Odio Herrera, Venancio García Alvarado, Jorge Alvarado Piza, Eduardo Carrillo Echeverría, Rodrigo Odio González, Hernán Sáenz Huete.

PARA EL EXTERIOR

En vía de salud saldrá el próximo sábado para Panamá la culta y distinguida dama doña Esperanza Castro de Tinoco en compañía de su señor esposo don Luis Demetrio Tinoco.

Deseamos a los esposos Tinoco Castro un feliz viaje y el pronto restablecimiento de la quebrantada salud de doña Esperanza.

FIESTA EN HEREDIA

Un grupo de jóvenes de esta capital organiza para la noche del sábado una fiesta que tendrá lugar en la ciudad de Heredia.

La fiesta será amenizada por la Orquesta Unión del maestro Beeche.

Suscríbase a este diario

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpan los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpan los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpan los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpan de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

Sección Deportiva

El 28 saldrán nuestros equipistas para el Perú

El domingo 26 de los corrientes se embarcarán para el Perú nuestros muchachos que llenos del más grande optimismo se dirigen a las playas Suramericanas con el fin de contender con los poderosos cuadros del Perú y posiblemente algunos otros de los países de Sur América.

La ventajosa forma en que va integrado el cuadro nos da la más completa seguridad de que nuestro equipo no hará un mal papel en el Perú; puede no salir victorioso en todos los partidos por la falta de conocimiento del suelo extranjero pero tenemos confianza que ellos, como le han hecho siempre han de poner en alto los colores de nuestro pabellón Nacional.

LIBERTAD Y ALAJUELENSE EL PROXIMO DOMINGO

En nuestra edición de ayer informamos que el domingo próximo se enfrentarían los onces Libertad y Herediano, pero a última hora ese partido ha sido suspendido en vista de la premura del tiempo para el viaje al Perú; en visto de esto ha de celebrarse el domingo próximo el partido que señala el Cuadro de la Liga correspondiente a la Libertad y al Alajuelense quienes se presentarán con lo mejor que tengan y dispuestos a obtener el triunfo.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la **PREPARACION DE WAMPOLE** en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA